
平成２９年度むかわ町鵡川厚生病院運営協議会（第２回）

１ 日 時 平成２９年１１月７日（火） １４時００分～１５時１０分

２ 場 所 むかわ町産業会館第２会議室

３ 委員の出欠

会 長 今 村 隆 出席

副会長 山 口 力 出席

委 員 大 澤 輝 芳 出席

委 員 前 田 幸 男 欠席

委 員 佐 藤 悦 子 出席

委 員 佐 藤 俊 博 出席

委 員 宮 崎 晴 美 出席

委 員 佐 藤 博 征 出席

委 員 千 阪 孝 出席

４ 説明のため出席した事務局職員

健康福祉課 課長 高 橋 道 雄

同 保健介護Ｇ 主査 三 上 祐

（オブザーバー）

町国保穂別診療所 事務長 藤 江 伸

５ 指定管理者

北海道厚生連事業推進部 課長代理 飯 田 則 仁

むかわ町鵡川厚生病院 事務長 村 田 秀

看護主任 浦 嶋 あけみ

６ 議件 報告

（１）平成29年度鵡川厚生病院の運営状況等について

意見交換

（１）情報提供 「ときどき入院ほぼ在宅 地域がつくる包括ケア）

７ 議事の概要

発言者 発 言 内 容

高橋課長 （審議に入るまでの間の進行）

初めに町長から委嘱状の交付を行い、ご挨拶を申し上げ、その後に当協議会の会

長・副会長の選出を行い、審議に入る。

竹中町長 委嘱状交付

あいさつ（省略）

今村会長 あいさつ（省略）



発言者 発 言 内 容

村田事務長 報告１ 平成29年度鵡川厚生病院の運営状況等について

今村会長 報告事項の１について、意見・質問を出していただきたい。

宮崎委員 地域包括ケア病床の入院費用について、定額範囲内で算定ということで一般病棟

の入院費用とは違うと言いましたが、医療費の自己負担の上限は一般病棟と同様の

取り扱いとなるとはどのようなことですか。

村田事務長 自己負担の上限とは高額療養費であり、一般病棟と同様に自己負担の上限が定め

られています。

村田事務長 情報提供１「ときどき入院ほぼ在宅 地域がつくる包括ケア」

今村会長 情報提供１について、意見交換等を進めてまいります。

佐藤(博)委員 地域包括ケア病床の稼働見込はどうなのですか。また、将来増やす方向ですか。

村田事務長 今後のことになりますが、一般病床と併せて７割で計画しています。また、ニー

ズに応じて将来的な運営について考えてまいります。

山口委員 午後の外来予約制が導入されてからの動向についてお聞かせ願います。

村田事務長 午後の外来予約制の目的は、在宅へのアウトリーチを拡大することです。

訪問看護等については、９月末で前年同期の６６４人より１０５人程増えていま

す。

浦嶋看護主任 訪問看護は、これまで１名でしたが、今は、午後から２名体制で訪問看護に出て

います。また、訪問看護を希望される患者さんも増えています。

今村会長 訪問看護では治療行為は無いのですか。

村田事務長 訪問看護で対象となる方のニーズは服薬管理が多いと聞いています。

血圧の薬などでは、訪問看護を定期的に行い、血圧等を計りながら身体状況も含

めて管理しています。

佐藤(悦)委員 高齢者が増えて認知症の方が気になりますが、地域包括ケア病床は認知症だけで

は入院の対象にはならないのですか。

村田事務長 当院には認知症の指導ができる講習を受けたドクターや看護師がいます。また、

町においては、認知症初期集中支援チームの設置準備を進めているところです。

高齢者の方は認知症の外に複数の疾患の治療が必要な方が多く、ケースバイケー

スとなりますので、その都度ご相談願います。

佐藤(悦)委員 歩けて認知症だと家族の誰かがお年寄りを見なければならず、家族だから仕方が

ないと思いますが、営農に係わっているのでデイサービス等は利用してますが何か

良い方法があるでしょうか。



発言者 発 言 内 容

高橋課長 認知症対策は大きな課題であり、認知症高齢者の見守り体制等の事業の外に、認

知症初期集中支援チームの設置など新しい事業の準備を進めています。

大澤委員 訪問看護を受けるための手続きはどのようになっていますか。

浦嶋看護主任 外来で相談していただくか、ケアマネージャーがいましたら相談していただくな

どがあります。また、訪問回数は病院で調整させていただきます。

佐藤(俊)委員 昔の往診と今の訪問診療の違いは何ですか。

浦嶋看護主任 往診は、基本的には具合が悪く診に来ていただくもので、定期診療などの予定で

訪問するのが訪問診療になります。通院が難しい方には、訪問診療により医師が薬

の処方などができます。

今村会長 今回は、初回ということで意見交換を含めて開催しました。何かあれば話題提供

も含め地域住民のご意見等をいただいきたいと思いますので、皆様のご協力をお願

いします。（閉会）


